



# Histoires de terrasses méditerranéennes : des espaces montagnards hérités du passé et à l'avant-garde des enjeux de la transition (agro)écologique

Que nous racontent les terrasses du pourtour méditerranéen des diverses dynamiques qui traversent actuellement les hauts pays de cette région ? L'observation de leurs usages contemporains contribue à la construction d'une représentation de ces dynamiques. Dans les périphéries des villes, on trouve des terrasses résidentielles, et plus loin, des terrasses récréatives et touristiques. Dans les marges plus isolées, on trouve aussi des terrasses en déprise, abandonnées, mais également des terrasses productives, porteuses de produits de qualité. Enfin, aujourd'hui, on trouve des terrasses de l'innovation sociale, où s'installent des collectifs engagés dans des projets de transition.

Le conférencier : Bruno Romagny, économiste, directeur de recherche à l'IRD, directeur adjoint du département scientifique « Sociétés et mondialisation » de l'IRD

Cette conférence est organisée dans le cadre du 40e anniversaire du Laboratoire Population - Environnement-Développement

**13 NOVEMBRE 2024**  
**18H30**

**OUVERT À TOU.TE.S**

**Cité de l'agriculture**  
**6 square Stalingrad**  
**13001 Marseille**



Crédit photo : G. Michon

**amU**  
Aix  
Marseille  
Université

**IRD** Institut de Recherche  
pour le Développement  
FRANCE

**LPED**  
Laboratoire  
Population  
Environnement  
Développement  
[www.lped.fr](http://www.lped.fr)

**40**  
ANS